
今日青岛
www.qlwb.com.cn

全 心 全 意 为 青 岛 人 民 服 务2010 .9 . 20 星期一 C01-C16

新闻有奖热线

0532-89772345

广告订版热线

13869866567 C

近年来，岛城封闭小区逐渐引入门禁来替代人力。但是随着门禁系统的推广，物业和业主之

间引发的冲突也不断上演。闯门禁被划车、未买车位被拒自家门外、没拿门卡大半夜吹凉风……

本是为业主方便和安全设置的系统，如今似乎变了味。
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本报9月19日讯(记者 苑菲菲

盛文静) 有房有车但没租小区的车

位，城阳水岸绿洲小区的门禁将把你

拒之门外。该小区物业规定，只有每

月肯拿出60元租赁车位的业主，才能

开车进门。不少业主对此提出诸多质

疑，本是为保障业主安全才设的门

禁，为何成了物业收费的筹码？

位于城阳区的水岸绿洲小区于今

年7月份交房，大多数业主从9月开始
才逐渐入住。可入住不久，不少业主

就遇到了烦心事——— 自己的车不能开

进小区停放。“物业说必须要办门

卡，一个月60元将车位租下来，否则

不能进门。”业主们对这一规定很是
不满，既然买了房子，为什么还不让

开车进自己家门？

18日下午，记者来到水岸绿洲小

区。门口堵了三四辆车，车主们正聚

在门卫处登记。“你要是业主就去物

业交钱办个出入证，不然不能进。”

一位穿保安制服的工作人员表示，若

业主未租车位，只能先行登记，等其
他有车位的业主都进入小区后，若有

空余场地，才允许他们进入。而其他

除非是搬家这类特殊情况，否则没有

门卡的一律不得入内。

“太不方便了，有一些车主因为

受不了，都租了车位。”业主高女士

说，自接到该规定之日起，便时有业

主抗议。因门卫不开门禁而开车堵门

的事件发生了多起，“一堵就堵一

夜，即使有车位的人也没法把车开进

来，最后不得不请警察出面”。业主

们认为，物业设置门禁防外来车辆进

入是应该的，可不应该将业主的车也

挡在大门外。

提起这些，青岛鹏飞物业有限公司

也十分无奈。“我们也是为了小区业主

的安全考虑，若每个业主都停车，根本

没法管理。”物业公司的赵副经理表

示，车位租赁是建立在自愿基础上

的。起初只要是业主都被允许进入小

区的停车，但一些业主抢占他人车

位、将车辆停靠在车位前、把自家车

放在车位通道上等现象时有发生，最

后他们不得不下此规定。

赵副经理指出，门禁的设置是为
了方便物业管理，但管理的最终目的

还是为业主们服务。“现在小区的入住

率还比较低，可接下来的几个月不断

会有业主搬进来，若不以门禁为槛，

到时小区的停车问题将更多。”

不租车位别想开车进小区
城阳水岸绿洲小区物业设门禁，业主质疑是变相收费

对于由门禁引起的种种问题，青
岛市社会科学院研究员郭先登说，近
几年，青岛的小区特别是高档的小区
都开始实行门禁制度，据调查，目前
青岛有不到20%的小区实行了门禁制
度，这一制度也符合青岛的物业管理
水平，之所以出现如此多的问题，主
要是因为小区门禁形式单一，没有达
成和谐与安全的统一。

郭先登表示，目前，因为门禁

产生矛盾主要有三种情形，一种是
居民忘记带卡，二是亲戚探亲无法
进入小区，三是车没有停车位无法
进入引发的矛盾。而造成这些情景
的原因还是门禁的形式单一，在国
外，有些小区用汽车钥匙就能进
入，而在青岛，门禁一般只能用卡
进入，很不方便。再就是小区的管
理水平不高，制定的一些管理条例
没有从业主的角度出发，从而引发

矛盾。要消除矛盾，只能靠业主与
管理者之间的相互理解。

据介绍，青岛的小区大概是在20

世纪90年代初期兴起的，发展的时间

太短，很多管理制度还处在探索阶
段，不成熟，才会出现业主与管理者
之间诸多的问题。他指出，除了物业
和业主互相理解外，最好有第三方对
门禁实行监管，让门禁系统能够真正
实现为业主服务的功能。

专家观点】 业主与物业应相互理解

“物业安门禁就是为了给他自己

省钱，可以少雇几个保安。”天泰阳光
地带业主王先生发现，自小区安装门

禁以后，旁边保安亭里便经常不见人

影，若忘记拿卡，就得打电话让家人

下楼送卡，给业主生活带来很大不
便。不仅如此，像天福苑小区等一些

小区往往有多个入口，而物业却仅在

其中一两个入口设门禁，其他入口照

样允许别人通行，本是保障业主安全

的门禁似乎失去了应有的作用。

此外，在记者调查过程中，不少

业主都对物业设置的门禁颇有微词。

有的物业利用门禁胁迫业主购买车

位，否则无法开车进入小区。而有的

小区因为里面有幼儿园，物业居然要

求开车送孩子的家长必须办理几十
块钱的门卡，否则只能步行几百米接

孩子。还有的小区物业将门卡出售给

送水工、废品收购人员等外来人员，

封闭小区不再封闭。

据市北区物业管理办公室的工

作人员介绍，门禁系统的安装并不在

物业办的监管范围内，其设置和收费

都是和业主协商确定。而围绕门禁引

发的投诉和冲突，他们也无法参与调

解。“只能找居委会协调了。”

业主质疑】 物业安门禁是为了省钱

金裕花园小区的业主姜先生7日

下午开车回家时，因未出示门禁卡便

闯起降杆，在车子开进一半的时候起
降杆下落，姜先生的车子被刮伤，起
降杆也被撞歪。为此，姜先生和保安

争执起来。争执过程中，姜先生被一

群人打伤住进医院。由于双方各执一

词，派出所正在对该事件进行更进一

步调查。

类似事件在封闭小区中并不鲜见。

8月，城阳西郭庄社区的两位业主因为

没有办理出入证被保安拦下，争执中被

保安拿铁棍打掉了头盖骨。7月，即墨新

兴路和平一小区，两男子驾吉普车撞断

小区门口栏杆、对门禁系统进行打砸，

并殴打值班保安后扬长而去……记者

了解到，所有这些冲突，围绕的矛盾点

似乎都是小区的门禁系统。

门卡纠纷】 业主被保安打掉头盖骨

岛城许多高档小区都设置了门禁。 本报记者 张晓鹏 摄

设置初衷变味走样 保安业主冲突不断

小区门禁陷监管盲区
本报记者 苑菲菲 盛文静


